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Zusammenfassung

        

          
Ziel dieser Studie war es, verläßliche Daten zur statistischen Häufung und Verteilung verschiedener Wirbelsäulenveränderungen junger Männer zu erstellen.


        

          
Material und Methode: Bei 10 922 jungen, gesunden Bewerbern für den fliegerischen Dienst der Bundeswehr wurden standardisierte Röntgenuntersuchungen der gesamten Wirbelsäule durchgeführt. Es wurden Ganzwirbelsäulenaufnahmen, HWS-Schrägaufnahmen sowie bei einer Untergruppe von 5781 Probanden LWS-Schrägaufnahmen angefertigt.


        

          
Ergebnisse: Es ergaben sich folgende Inzidenzen: leichte bzw. haltungsbedingte Skoliose: 80,4 %, strukturelle, fixierte Skoliose: 9 %, verstärkte Brustkyphose ohne verstärkte LWS-Lordose: 5,1 %, zusammen mit verstärkter LWS-Lordose: 30,8 %, leichte Formen eines M. Scheuermann: 23,3 %, stärkere Formen 2,1 %, keilförmige Veränderungen der Wirbelkörper nach M. Scheuermann: 4,9 %, Spondylolysen: 6,2 %, Spondylolisthesen: 4,3 %, Sakralisation von LWK 5: 7,8 %, Lumbalisation von SWK 1: 5,9 % und Chondrosen der LWS: 2,1 %. Chondrosen der BWS und HWS, Osteochondrosen, Block- und Halbwirbel wurden jeweils in weniger als 0,8 % gefunden.


        

          
Schlußfolgerungen: Nur bei 2,6 % der Probanden waren keine pathologischen Veränderungen erkennbar. Dies zeigt die besondere Bedeutung der radiologischen Ganzwirbelsäulenuntersuchung speziell für die Arbeits- und Präventivmedizin. Wegen des arbeitsmedizinisch relevanten Progredienzrisikos der Spondylolisthese sind LWS-Schrägaufnahmen indiziert.


      
        
Summary

        

          
Purpose: To find reliable data of the incidence of different variations of the spine.


        

          
Material and methods: Standardised radiographic examinations of 10,922 young, healthy pilot aspirants of the German air force were made. Radiographic examination included the whole spine in a.p. and lateral projection, the cervical spine in oblique projection and in a subunit of 5781 men the lumbar spine in oblique projection.


        

          
Results: The following incidences were found: mild habit scoliosis: 80.4 %, structural scoliosis: 9 %, severe thoracal kyphosis without severe lumbarlordosis: 5.1 % and together with severe lumbarlordosis: 30.8 %, mild forms of kyphosis of adolescence: 23.3 %, severe forms: 2.1 % and cuneiform deformation of vertebral body: 4.9 %, sacralisation: 7.8 %, lumbalisation: 5.9 %, spondylolysis: 6.2 %, spondylolisthesis: 4.3 % and lumbar chondrosis: 2.1 %. Chondrosis of the thoracal and cervical spine, osteochondrosis and coalescent vertebral bodies were found in less than 0.8 % each.


        

          
Conclusion: In only 2.6 % were there no pathological findings. This shows importance of radiological spine examinations especially for industrial and preventive medicine.
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